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Antwort zur Anfrage Nr. 1567/2024 der BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
betreffend Baumstandort Malakoff-Terrasse (GRÜNE) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
1. Wann hat die Verwaltung den Vorschlag des Ortsbeirats nach Bekanntgabe des Standorts 

der Landesgartenschau 2027 wieder aufgegriffen und weiter verfolgt? Falls dies bisher 
nicht erfolgt ist, warum nicht? 
Der Vorschlag wurde mangels Bearbeitungskapazitäten nicht wieder aufgegriffen.  

 
2. Welche personellen und finanziellen Möglichkeiten stehen für die Einrichtung weiterer 

Baumstandorte in der Altstadt zur Verfügung? 
Der Schaffung neuer Baumstandorte sind keine spezifischen personellen oder organisato-
rischen Kapazitäten zugeordnet. Die Schaffung neuer Baumstandorte ist Aufgabe ver-
schiedener Ämter und Abteilungen, die eine Vielzahl an Planungen, Vorhaben und Projek-
ten sowie anderen Aufgaben bearbeiten. Ein Haushaltsansatz ausschließlich für die Schaf-
fung von neuen Baumstandorten in der Altstadt existiert nicht.  

 
3. Wann werden die momentan verwaisten Straßenbaumstandorte in der Altstadt nachge-

pflanzt? Hat die Verwaltung diesbzgl. eine vollständige Liste? Falls nein, warum nicht? Falls 
ja, kann diese dem Ortsbeirat zur Verfügung gestellt werden? 

 Straßenbaumnachpflanzungen werden über eine Ausschreibung von einer Fachfirma  
 durchgeführt. Schwerpunkt der jährlich erfolgenden, stadtweiten Nachpflanzungen ist  
 weiterhin die Alt- und Neustadt.  
 Alle verwaisten Baumstandorte an Straßen werden bis zur Erstellung der Ausschreibungs- 
 unterlagen im Frühjahr eines jeden Jahres berücksichtigt. Aktuell sind 39 Straßenbaum- 
 standorte in der Altstadt verwaist. Mit Abschluss der in Kürze beginnenden Nachpflanzung  
 werden von diesen 39 nicht bepflanzten Standorten 18 mit einem Jungbaum neu bestückt.  
 Nach Abschluss der Pflanzaktion liegt die Bepflanzungsquote von Straßenbäumen in der  
 Altstadt bei 98,7%. 
 Die Liste der 39 nicht bepflanzten Baumstandorte an Straßen in der Altstadt liegt bei. 

 
4. Im Sachstandsbericht 126/2024 sagt die Verwaltung dem Ortsbeirat Neustadt zu, „kon-

krete Vorschläge des Ortsbeirates für zusätzliche Baumstandorte [zu] prüfen.“ In welcher 
Reihenfolge werden Standorte in der Neustadt geprüft im Vergleich zu den bereits 2020 gemach-
ten Standortvorschlägen in der Altstadt? Was ist der Stand der Prüfung unserer Vorschläge für die 
Altstadt? 
Der Vorschlag bezüglich der Malakoff-Terrasse aus dem Antrag 1415/2020 wird zeitnah 
geprüft. Der Vorschlag zur Bepflanzung des Lindenschmitt-Forums wird bis zum Abschluss 
der Übertragung des Eigentums zurückgestellt. 

 
5. Sind für den Haushalt 2025 ausreichende Haushaltsmittel angemeldet, um die personel-

len und finanziellen Möglichkeiten für die neuen Standortvorschläge aus den Ortsbeiräten 
zu gewährleisten? 
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Siehe Antwort zu 2. Die Suche nach neuen Baumstandorten fällt unter die sog. freiwilligen 
Leistungen und wurde für das Haushaltsjahr 2025 nicht priorisiert. Die Verwaltung hält es 
aber angesichts der Klimawandelfolgenanpassung für unerlässlich, in Zukunft mehr per-
sonelle Ressourcen für die Prüfung potentieller Baumstandorte oder Entsiegelungsflächen 
bereitzustellen.  

 
Mainz, 26.11.2024 
 
gez. Steinkrüger 
 
Janina Steinkrüger 
Beigeordnete 


